



Villamanin (León).—Escuela y viviendas para maestros.

RECONSTRUCCION DE LA PROVINCIA DE LEON

Es tal la variedad del suelo patrio, que cada provincia posee características diferentes, y por ello la labor que Regiones Devastadas lleva a cabo presenta distintas modalidades, según las zonas en las que tiene que actuar.

Los Municipios adoptados de León están situados en la zona Norte de la provincia, en la parte de más dura orografía. Municipios modestos, se compone cada uno de ellos de varias aldeas o lugares enclavados entre riscos y barrancadas, o situados en verdes praderíos, junto a humildes riachuelos bordeados de álamos y de chopos. Lo característico, por lo tanto, de esta Comarcal es la diseminación y las obras se llevan a cabo con grandes dificultades, transportando los materiales, muchas veces, por senderos que serpentean entre las rocas.

La dureza extremada del clima, cubierto el

terreno la mayor parte del año por la nieve, hace que solamente pueda trabajarse en la estación estival.

En el último verano se han inaugurado una serie de obras que corresponden, principalmente, a Casas Rectorales, Escuelas y viviendas de maestros. Los proyectos son debidos a los arquitectos D. Prudencio S. Barrenechea y D. Felipe Moreno Medrano. La arquitectura es sobria y sencilla, sin otra aspiración que la de que los edificios cumplan perfectamente para el fin a que se destinaron.

Los materiales empleados son los corrientes en el país y la piedra caliza contrasta con la blancura de la cal, formando conjuntos armónicos que entonan perfectamente bien con el ambiente y el paisaje.

ANTONIO G. DE MIGUEL.
Ingeniero Militar.